

**2008/789 - Dénomination de cinq voies nouvelles à Lyon 9e (GPV La Duchère) : "avenue Rosa Parks", rue Maurice Béjart", rue Père Louis de Galard", "rue de Jéricho", "rue Françoise Giroud" (Direction Déplacements Urbains) (BMO du 13/10/2008, p. 1899)**

Rapporteur : M. TOURAINE Jean-Louis

M. TOURAINE Jean-Louis, rapporteur : Avis favorable de la Commission sur la dénomination de cinq rues ou avenues nouvelles dans le 9e arrondissement : avenue Rosa Parks, rue Maurice Béjart, rue Père Louis de Galard, rue de Jéricho et rue Françoise Giroud.

Mme CHICHEREAU DINGUIRARD Marguerite-Marie :  
Monsieur le Maire, la Ville de Lyon, par l'intermédiaire de M. Touraine, nous propose aujourd'hui de baptiser ou de rebaptiser un certain nombre de voies, notamment dans le 9<sup>e</sup> arrondissement.

Je souhaiterais relever un seul de ces noms choisis, celui de Rosa Parks. Avant de vous dire pourquoi j'ai fait ce choix, je rappellerai en quelques mots qui est Rosa Parks. Rosa Parks, c'est une femme noire, née en Alabama, qui, le 1er décembre 1955, refusa d'obéir au conducteur d'un bus qui lui demandait de laisser sa place à un homme blanc.

Ceci dit, là ne se limite pas, bien sûr, son action. C'est une femme qui a consciemment risqué sa vie et la prison pour briser le système inique de l'Apartheid aux USA.

L'action de Mme Rosa Parks est un jalon de la longue marche qui n'est d'ailleurs pas encore terminée, de la réinsertion de l'homme noir dans l'humanité.

Cependant la question de l'apartheid nous rappelle directement que la présence de l'homme noir aux USA s'explique par la traite négrière qui a vidé pour longtemps l'Afrique de sa force vitale. L'Afrique ne s'est jamais remise de cette saignée, aggravée par la colonisation qui a obéré son développement économique et son développement politique endogène.

Aujourd'hui, sous la direction d'instances internationales comme le FMI, l'Afrique joue le rôle de fournisseur quasi exclusif de matières premières. Nous assistons ainsi à la poursuite du pillage systématique de ses richesses, qu'elles soient minérales, forestières et même humaines.

Elle est aussi le champ de bataille de multinationales, ce qui génère une instabilité politique chronique, et ceci de la part de tous les pays de l'OCDE mais aussi des pays dits émergents. L'Afrique est le lieu de toutes les tempêtes, à savoir la famine et les épidémies, dans l'indifférence générale, ce qui entraîne nécessairement des vagues de migrations : des migrations qui ont déjà commencé en Afrique même où les guerres et l'effondrement écologique expliquent des événements récents, je rappellerai les événements entre le Zimbabwe et l'Afrique du

Sud, mais aussi une migration intercontinentale : de fuite de la misère, comme le montrent de manière dramatique les cadavres d'Africains qui jonchent les plages africaines et européennes. C'est un nouveau chapitre des « raisins de la colère » qui s'écrit devant vous.

En conclusion, l'enjeu de notre civilisation, dite des droits de l'homme, sera de prendre en compte les populations déracinées contre leur gré. N'oublions pas qu'en France nous avons des citoyens noirs, ainsi qu'une immigration issue des anciennes colonies qui, eux aussi d'ailleurs, avec d'autres, subissent au quotidien une discrimination permanente dans tous les domaines de leurs vies.

Rosa Parks nous montre le chemin et peut servir d'exemple dans la résistance aux discriminations auxquelles nous aurons à faire face. Les Verts bien sûr approuveront le choix de la dénomination avenue Rosa Parks pour une voie nouvelle du 9<sup>e</sup> arrondissement.

M. LE MAIRE : Je mets aux voix les conclusions de mon rapport. Il n'y a pas d'opposition ? Elles sont adoptées.

(Adopté.)